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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/12/2020/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 22.06.2020 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:00 Uhr    Ende:  21:29 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
1. stellv. Vorsitzender 
Herr Klemm, Thomas 
  
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Bleckert, Sandra      ab 19.14 Uhr anw.  
Frau Brestel, Kerstin   
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas  
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Frau Helmig, Katja     
Frau Hummel, Helga    
Frau Katzer, Claudia     
Herr Klahr, Christian    
Frau Knihs, Andrea      
 
Frau Machel, Sandra   
Herr Molks, Steffen   
Frau Münch, Manuela    
Herr Radach, Stefan   
Frau Schaefer, Ruth    
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka     
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Toleikis, Wolfgang     
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 
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abwesend: 

Mitglieder 
Herr Landherr, Markus     
Herr Vorwerk, Jens     
Herr Wolsdorf, Jens 
2. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dachroth, Mirko 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über 
eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 

Niederschriften vom 11.05./26.05.2020 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
7  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
8  Einwohnerfragestunde 
9  IBV Sportanlage Hönow 

 
10  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
10.1  Schriftliche Anfragen (siehe Ratsinformationssystem) 
10.1.1 F 013/2020 Geheimdienstliche Tätigkeit 
10.1.2 F 015/2020 Antikorruptionsbeauftragter 
10.1.3 F 016/2020 Feuerwehr Hönow 
10.1.4 F 017/2020 Feuerwehr in Münchehofe 
10.1.5 F 019/2020 Mehrgenerationenhaus 
10.1.6 F 021/2020 Jugendwerkstatt 
10.1.7 F 022/2020 Digitalpakt Schule 
10.1.8 F 023/2020 Kommunale Zusammenarbeit mit Neuenhagen und anderen 

Nachbargemeinden 
10.2  Mündliche Anfragen 

 
11  Informationsvorlagen 
11.1 IV 006/2020/19-24 Informationen des Bürgermeisters zu offenen Sachthemen 

 
12  Beschlussvorlagen 
12.1 AN 041/2020/19-24 Verkauf Kaiserbahnhof 
12.2 AN 043/2020/19-24 Antrag auf Aufhebung des Hauptausschussbeschlusses vom 

04.11.2019 zum AN 019/2019/19-24 Gemeindeparkplatz sowie 
Neuberatung und Beschlussfassung mit verändertem Inhalt 

12.3 AN 044/2020/19-24 Blumenwiese 
12.4 DS 062/2019/19-24 Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1163 
12.5 DS 098/2020/19-24 Beschluss über den Gesellschaftsvertrag der awf Arbeits- und 

Wirtschaftsförderungs GmbH Hoppegarten 
12.6 DS 099/2020/19-24 Liquidation der awf Arbeits- und Wirtschaftsförderungs GmbH 

Hoppegarten 
12.7 DS 103/2020/19-24 Zustimmung zum Verkauf des Erbbaurechtes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1188 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
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12.8 DS 104/2020/19-24  Verkauf des Grundstückes in der Gemarkung Dahlwitz-
Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1564 

12.9 DS 106/2020/19-24 Änderung der Hauptsatzung 
12.10 AN 042/2020/19-24 Veränderung der Hauptsatzung 
12.11 DS 107/2020/19-24 Beschluss über Ausschreibungsinhalte für Ausschreibung 

"Betreibung HdG als MGH ab dem 01.01.2021" 
12.12 DS 108/2020/19-24 Vergabe Essenlieferung für Kita Traumzauberland 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

Keine. 

 

4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den Niederschriften  
vom 11.05.2020 und 26.05.2020  

Die Protokolle werden ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 
➢ Einschulungsfeier für die Grimm-Grundschule Hönow und 

Peter Joseph Lenné Schule findet am 08.08.2020 statt. 
 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 
 
7  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
Es werden folgende Informationen gegeben: 
 

Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
➢ Diskussion über Gehwegebau in Neu Birkenstein 
➢ Aussprache über Verkehrswegekonzept der umliegenden Bereiche 
➢ Wie ist die weitere Verfahrensweise und der Zeitablauf zum Straßenausbau in Waldesruh 

(nach Erschließungssatzung für Karl-Marx-Str./Hegelstr./Heidemühle  
➢ Bürger favorisieren den Rad- und Gehwegbau 
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Ortsbeirat Hönow 
➢ Fragen zur Verkehrssicherheit aus dem Bürgergespräch 
➢ Noch offene Information über die Brücken am Grünzug 
➢ Parkplatz/Hundeauslaufplatz 
➢ Ausschreibung ZR 1 ist offen. Wann ist die Sicherheit für Radfahrer gegeben? 
➢ Unzufriedenheit herrscht bei den Bürgern am Grenzweg; wann geht es weiter? 
➢ Marderstr. ist fast fertig und die Schulstr. folgt, großes Danke  
Bürgermeister 
Zweiter Anstrich, Thema wird separat aufgenommen 
Sechster Anstrich, unmittelbar nach Marderstr. erfolgt Fertigstellung der Schulstr. zur 
Schulwegsicherung 
Fr. Schnabel 
Vierter Anstrich, LK ist dafür verantwortlich – ist abhängig von Fördermittelstelle. Bestätigung 
liegt in der Verwaltung nicht vor. 
Fr. Schnabel 
Dritter Anstrich, Parkplatz ist im Haushalt 
Fünfter Anstrich, Grenzweg ist in diesem Haushalt eingestellt und wird umgesetzt. 
 
Ortsbeirat Münchehofe  
➢ Zur Neugestaltung Bushaltestelle findet Freitag die Submission statt. 
➢ Gestaltung Denkmalsplatz ca. 20.000 Euro  
➢ Für Straße am Anger liegt Vorplanung vor, somit kann Bau beginnen 
➢ Eine Machbarkeitsstudie für das neue Feuerwehrgebäude liegt vor. Realisierung soll lt. 

Aussage vom Bürgermeister 2021/22 sein (Summe ca. 3 Mio Euro gesplittet auf beide 
Jahre) 

➢ Die Straßenbeleuchtung in Münchehofe ist defekt. 
 
8 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 
➢ 1. Bürger (Trainer Leistungssport), welche Möglichkeiten gibt es im Ferienzeitraum die 

Turnhalle der Lenné Schule zu nutzen? 
➢ Bürgermeister, keine sportliche Betätigung während der Ferienzeit. Vorschlag Training 

unter freiem Himmel? 
➢ Bürger: benötigt wird Ausdauer-, Kraft- und Techniktraining (Hallentraining). 
➢ Bürgermeister: Bürger wird zeitnah den BM kontaktieren, um mit ihm eine Lösung zu 

finden. 
➢ 1. Bürger: Starkregen (2017) verursachte Feuchtigkeit bei Ringermatten, es folgte 

Schimmel. 8 Wochen nach Sommerferien wurden diese entsorgt und der Schadensfall 
wurde der Gemeinde angezeigt. Welche Möglichkeit zum Ausgleich des Schadens sieht die 
Gemeindeverwaltung? 

➢ Frau Hinkel: KSA hat Fall übernommen, aktueller Stand unbekannt. 
➢ Herr Juschka bittet Verwaltung, GV und Bürger über beide Themen zu informieren. 
➢ Nachfrage Herr Arndt: Handelt es sich um den Fall, welcher wegen Diebstahl angezeigt 

wurde, weil die Gemeinde die Matten entsorgt hat und nicht der Verein? Wenn dies der Fall 
sein sollte und dafür noch eine Schadensforderung erhoben wird, wäre es sehr schlecht für 
die weitere Zusammenarbeit. 

➢ Herr Juschka bittet schriftlich um kurze Sachverhaltsdarstellung. 
➢ 2. Bürgerin möchte wissen, ob der Grünstreifen nahe der Schule verkauft wurde? Wenn ja, 

an wen? Kann man dazu den B-Plan einsehen? Unmittelbar dort befindet sich eine 
Feuerwehrzufahrt. Bedenken der Bürger, bei Brand ist keine Löschung für den Bereich 
Brandenburgische Str. 15-22 (innerer Bereich) möglich.   

➢ Bürgermeister: Diese Fläche ist kommunal entbehrlich und in der GV (Jan. 2019) wurde der 
Verkauf beschlossen. Der Bürgermeister ist der Hauptbrandschutzverantwortliche für die 
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Gemeinde und somit auch interessiert, dass Rettungswege für die Feuerwehr entstehen, 
um im Ernstfall auch separat tätig zu werden.  
Zum Bebauungskonzept ist geplant, Ein- oder Mehrfamilienhäuser in einer Reihe entstehen 
zu lassen.  

➢ Frau Schnabel bietet an, in die Verwaltung zu kommen oder im Internet, um sich den B-
Plan anzuschauen. 

 
   9  IBV Sportanlage Hönow 

 
Bürgermeister erhofft sich durch den JBKSP-Ausschuss eine Unterstützung hinsichtlich eines 
Betreibers für die Sportstätte außerschulischen Sports zu erfahren. 
Interessenbekundungsverfahren fand 2019 statt. Es meldeten sich vier Bewerber. 
1. Pjönyong Marzahn, 2. SC Eintracht, 3. AC Berlin und 4. Rot-Weiß Neuenhagen. 
Absage von 1, 2 und 3. 
 
 
10.1  Schriftliche Anfragen (siehe Ratsinformationssystem) 

 
10.1.1 F 013/2020 Geheimdienstliche Tätigkeit 

Herr Juschka möchte den Beschluss AN 047 nochmals wortgleich fassen lassen. Dieser soll in der 
GV am 07.09.20 beschlossen werden. 
10.1.2 F 015/2020 Antikorruptionsbeauftragter 

Gegenwärtig ist der Antikorruptionsbeauftragter immer noch Herr Malirs. Er möchte diese Funktion 
jedoch nicht mehr weiterführen.  
Deshalb wird der Bürgermeister der Gemeindevertretung einen anderweitigen Vorschlag 
unterbreiten. 
10.1.3 F 016/2020 Feuerwehr Hönow 

Herr Scherler  
Zu Frage 3 
Beratungsleistung zur Vorbereitung der Gesamtvergabe, wann?  
Frau Schnabel: Die Ausschreibung zur Unterstützung für die Ermittlung der Wirtschaftlichkeits-
untersuchung wird aktuell vorbereitet. 
Zu Frage 4 
Differenz von 1 Mio Euro wird in den HH 2021 eingestellt. 
Zu Frage 5 
Baubeginn: 2020/21→9 Jahre nach Antragstellung   
Herr Juschka bittet, in der Informationsvorlage zu thematisieren, ob wir eine Leitstelle für 
Katastrophenschutz wollen oder es eine Pflichtaufgabe zur Erfüllung lt. Weisung gibt. Gründe der 
Kostensteigerung könnte die allgemeine Preissteigerung sein, die veränderte Bauart oder die 
zusätzliche Leitstelle. Wie hoch sind dabei die Fördermittel. Daraus würde sich ergeben, ob dieses 
Thema noch einmal in den Gremien behandelt werden müsse.  
10.1.4 F 017/2020 Feuerwehr in Münchehofe 

Frau Schmäke spricht noch einmal die Umkleidesituation und fragt nach den Containern. Die 
Aussage von Herrn Wache, dass diese nicht notwendig wären, versteht sie nicht. Gibt es schon 
eine Baugenehmigung für die Container? 
Bürgermeister: Ein Bauantragsverfahren gab es noch nicht. 
Herr Galeski: Gibt es eine andere Übergangslösung bis 2022? 
Frau Knihs schlägt alternativ zum alten Feuerwehrstandort vor, ein gemeindeeigenes Grundstück 
für die Errichtung eines neuen Feuerwehrgebäudes zu nehmen. Der Sportplatz wäre da gut 
geeignet.  
10.1.5 F 019/2020 Mehrgenerationenhaus 

Keine 
10.1.6 F 021/2020 Jugendwerkstatt 

Herr Scherler 
Zu Frage 3 und 6 beinhaltet u.a. die Bewirtschaftung der Objekte. Was stimmt? 
Hierzu gibt es eine ergänzende schriftliche Antwort. 
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Zu Frage 4 
Wie und durch wen wird kontrolliert, ob die Jugendwerkstatt ihrer Verpflichtung hinsichtlich 
Sanierungsmaßnahmen nachkommt? 
Hierzu gibt es eine ergänzende schriftliche Antwort. 
10.1.7 F 022/2020 Digitalpakt Schule 

Herr Scherler 
Zu Frage 5. Gibt oder gab es Überlegungen, den Schulen in der momentanen Lage mobile Lösungen 
in der Übergangsphase zur Verfügung zu stellen, um Onlineunterricht und das digitale Arbeiten zu 
ermöglichen, wenn nicht, warum nicht? 
Es fehlt die Antwort, bittet um schriftliche Nachholung.  
10.1.8 F 023/2020 Kommunale Zusammenarbeit mit Neuenhagen und anderen 

Nachbargemeinden 
Herr Scherler 
Ist es möglich, im HdG zu heiraten? 
Frau Kämpf: Die Verwaltungsvereinbarung beinhaltet nur, dass die Gemeinde Neuenhagen gegen 
einen Geldbetrag alle Tätigkeiten für uns rund um das Standesamt erledigt. Geregelt ist nicht, wie 
sie diese Aufgaben vorzunehmen haben.  
Herr Juschka: Der dafür zuständige Ausschuss, die Verwaltung oder der Kooperationsrat sollte 
dieses Thema behandeln.  
 
 
10.2 
 

  
Mündliche Anfragen 
 

➢ F. Herr Seidel: Eine schriftliche Frage unserer Fraktion zum Thema Sportstätten wurde 
beantwortet, allerdings nicht im System eingestellt. Wie ist dazu die Verfahrensweise? 
➢ A. Herr Siebert: Eine Anfrage per E-Mail einer Fraktion nimmt einen anderen internen 
Verlauf.  
➢ F. Herr Seidel: Die Antwort wird verlesen. Nachfrage: Wird jetzt ein Hygienekonzept 
erarbeitet? Welche Pflegemaßnahmen an der Sportstätte müssen in der Grimm Grundschule 
getätigt werden, da sie kaum genutzt wurde? 
➢ Frau Kämpf/Herr Siebert: In der Ferienzeit wird in der Turnhalle eine Grundreinigung 
durchgeführt und auch während Corona wurde die Turnhalle intensiv als Klassenräume genutzt.  
 
9  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 
➢ F. Herr Eißrig: Zur Infovorlage des Bürgermeisters unter dem Thema Bolzplatz Birkenstein 
ergänzt er, dass zur Veranstaltung 100 Jahre Birkenstein die Stromerschließung nicht funktioniert 
hat. Deshalb kann die Gemeinde den Anschluss nicht nutzen. 
➢ H. Herr Juschka: Den Sachverhalt und Fragestellung dazu bitte noch einmal schriftlich an 
den Bürgermeister. 
➢ F. Herr Klahr: Gibt es bereits vom Landkreis Informationen zum Busverkehr Hönow für 
2021? Gibt es auch Informationen über die Veränderung der Bushaltestelle in Hönow? 
➢ A. Herr Siebert kann zum ersten Teil nicht antworten. 
➢ A. Herr Juschka: zum zweiten Teil, die Veränderung wurde mehrheitlich abgelehnt. 
➢ F. Frau Hummel: Der altlandsberger Bus am U-Bahnhof Hönow fährt jetzt ein Jahr auf 
Probe, wie geht es weiter und müssen wir dazu etwas tun? 
➢ H. Herr Juschka: Der Bürgermeister muss sein Anliegen mit dem derzeitigen Stand für die 
Kreistagsabgeordneten schriftlich dokumentieren, um es durch uns an den Landkreis 
weiterzuleiten und ggf. in Diskussion zu bringen. 
➢ F. Herr Molks: Gibt es eine Übersicht zu Fördermittelprogrammen in der Verwaltung, die wir 
als Kommunen nutzen können? 
➢ A. Herr Siebert: nein, Verweis siehe Plattform unter Landkreis MOL. 
➢ F. Herr Molks: Ausschreibung Nutzung Vereine Sportstätten vier Bewerber, drei davon 
abgesagt, bittet um konkrete Gründe und Beantwortung zum nächsten Hauptausschuss. 
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➢ F. Herr Molks: Von 42 Vereinen in Hoppegarten hat sich kein Verein in der Ausschreibung 
beworben, warum nicht? Antwort bitte zum nächsten HA. 
➢ F. Frau Schmäke: Wie wird die Verwahrung der Sachen für die Feuerwehrkameraden 
während der Zeit des Abrisses des Gebäudes organisiert und wer sorgt dafür?   
➢ A. Herr Siebert wird mit den Kameraden nach einer Lösung suchen. Die Containerlösung 
würde er aus Wirtschaftlichkeitsgründen nicht weiterverfolgen. 
➢ F. Dr. Galeski: Hat eine Anfrage per E-Mail eine andere Wertigkeit wie eine normal gestellte 
Anfrage? 
➢ A. Herr Juschka: Nein, es muss nur eine interne Regelung geben. Grundsätzlich geht die 
Anfrage an den Bürgermeister. Hier muss der Verteiler intern geklärt werden.      
 

Pause von 20:06 Uhr bis 20:17 Uhr 
 
10 Informationsvorlagen 

➢ F. Herr Scherler: Tiefbaumaßnahmen Ersatzschulweg neuer Hönower Weg ist der 
Baubeginn Juli 2020, stimmt das? 

➢ A. Frau Schnabel: ja 
➢ F. Herr Scherler: Tiefbaumaßnahmen Anforderungsampel der Text lautet schlägt vor… 

wird dies umgesetzt oder ist es nur ein Vorschlag? 
➢ A. Frau Schnabel: Die Mittel müssen im Haushalt eingestellt werden und die Umsetzung 

folgt von der Verwaltung. 
➢ H. Herr Scherler: Wird doch bereits im August benötigt. 
➢ H. Herr Juschka: Über- oder außerplanmäßige Ausgabe beschließen bis zum 04. August 

2020. 
➢ A. Frau Schnabel: Um eine Genehmigung für eine Ampel zu bekommen, muss eine 

Zählung vorgenommen werden. Wenn der Bedarf dafür da ist, wird der Vorgang beginnen.  
➢ F. Herr Seidel: Mieten wir diese Bedarfsampel mit monatlich 9.000 Euro? 
➢ A. Frau Schnabel: Eine Ampel wird gemietet.  
➢ F. Herr Scherler: Überarbeitung Stellplatzsatzung. Warum wird die Erarbeitung eines 

Satzungsentwurfes extern vergeben und wie hoch sind die Kosten? 
➢ A. Frau Schnabel: In der Vergangenheit gab es ein Antrag, den wir umgesetzt haben und 

es lag ein geänderter Satzungsentwurf vor, den die GV bestätigt hat. Sowohl bei Träger- 
als auch Öffentlichkeitsbeteiligung gab es keine Stellungnahmen. Im Ergebnis erneut 
vorgelegt und durch die GV nicht bestätigt. Um den aktuellen Stand und mit Fachwissen 
einen Satzungsentwurf zu entwickeln, schlagen wir ein externes Büro vor. Dies soll dann 
eine erneute Diskussionsgrundlage bilden. 

➢ F. Herr Juschka: Wird dieser dann nur in der Verwaltung beraten oder geht der externe 
Bearbeiter dann auch in die Gremien? 

➢ A. Frau Schnabel: Auf jeden Fall wird er mit den Gremien zusammenarbeiten.  
➢ F. Frau Hummel: Parkplatz/Hundeauslaufplatz→Hinweis auf Infovorlage, was ist Inhalt der 

Ausschreibung und welche soll das sein? Lt. Vorlage des Beschlusses sollten OB und GV 
einbezogen werden. 

➢ A. Frau Schnabel: Die Verwaltung muss den Gremien eine Zuarbeit leisten, die von einem 
Planer zugearbeitet wird. 

➢ F. Herr Hannemann: Straßenbegleitgrün. Werden die Hauptverkehrsstraßen auch 
gepflegt? Wird inhaltlich in der Ausschreibung auch die anderen Straßen mit eingefasst? 
Unter Straßenbegleitgrün versteht man nicht nur die Mahd sondern auch Bäume und 
Sträucher? 

➢ A. Herr Siebert: Es wird eine Flächensondierung unter dem Aspekt der biologischen Vielfalt 
durchgeführt.  

➢ A. Frau Schnabel: Diese Haupterschließungsstraßen sind in der Straßenreinigungssatzung 
unter der Kategorie 1 geführt. 

➢ F. Herr Molks: Ist es richtig, dass in dieser Ausschreibung in fast allen Straßen gemäht 
werden soll? Die künftige Ausschreibung beinhaltet wie viele Mahden? 

➢ A. Frau Schnabel sendet die Antwort zeitnah zu. 
➢ F. Herr Molks: Haben wir in diesem Jahr dafür Haushaltsmittel? 
➢ A. Frau Schnabel sendet die Antwort zeitnah zu. 
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➢ H. Herr Toleikis bittet um Mahd der Anliegerstraßen, da viele Bürger von der Pollenallergie 
betroffen sind. 

➢ H. Frau Schnabel: In der aktuellen Satzung ist das Straßenbegleitgrün nicht enthalten.   
 
12  Beschlussvorlagen 

 
12.1 AN 041/2020/19-24 Verkauf Kaiserbahnhof 

 
F. Herr Molks: Wenn Veräußerung, welche Grundstücke werden mitveräußert? Nur das 
Grundstück des Objektes oder auch benannte Grundstücke? 
A. Herr Siebert: Die Frage wird im nächsten Bauausschuss beantwortet. 
H. Herr Arndt: Die Diskussionsgrundlage war minderwertig. Kompromissvorschlag gab es nicht. 
H. Herr Siebert: wenig Informationen, auch aus der Historie. Aspekte der Fördermittel, kein 
Lösungsansatz. Verwaltung: Vorschlag erarbeiten mit Haptik darbieten. 
GO-Antrag: Hr. Dr. Galeski Schluss der Rednerliste und Verweis in die Ausschüsse (s. 
Beratungsfolge Antrag).     
Abstimmung: einvernehmliche Zustimmung 
 
     
12.2 AN 043/2020/19-24 Antrag auf Aufhebung des Hauptausschussbeschlusses 

vom 04.11.2019 zum AN 019/2019/19-24 Gemeindeparkplatz 
sowie Neuberatung und Beschlussfassung mit 
verändertem Inhalt 

 
GO-Antrag Hr. Seidel auf Verweis in die Ausschüsse. 
Abstimmung: mehrheitliche Annahme  
 
 
12.3 AN 044/2020/19-24 Blumenwiese 

 
Geänderter Beschlusstext: 
Die Gemeindevertretung beauftragt die Verwaltung, Grundstücke vorzuschlagen, die 
entsprechend der Teilnahme an der Initiative „Kommen für biologische Vielfalt“ zur 
Gestaltung als Blumenwiese geeignet sind. 
 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
12.4 DS 062/2019/19-24 Entbehrlichkeit und Verkauf des Grundstückes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1163 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: bei einer Ja Stimme und einer Enthaltung mehrh. Ablehnung 
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12.5 DS 098/2020/19-24 Beschluss über den Gesellschaftsvertrag der awf Arbeits- 

und Wirtschaftsförderungs GmbH Hoppegarten 

 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: Mehrh. Annahme bei einer Nein Stimme 
 
 

12.6 DS 099/2020/19-24 Liquidation der awf Arbeits- und Wirtschaftsförderungs 
GmbH Hoppegarten 

 
F. Frau Knihs: Gibt es die Jahresabschlüsse für 2018/19? 
A. Herr Siebert: nein. 
 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: Mehrh. Annahme, bei 6  Nein Stimmen und zwei Enth. 
 
 
12.7 DS 103/2020/19-24 Zustimmung zum Verkauf des Erbbaurechtes in der 

Gemarkung Dahlwitz-Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1188 

 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
12.8 DS 104/2020/19-24  Verkauf des Grundstückes in der Gemarkung Dahlwitz-

Hoppegarten, Flur 3, Flurstück 1564 
 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig bei drei Enthaltungen  
 
 
12.9 DS 106/2020/19-24 Änderung der Hauptsatzung 

 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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12.10 AN 042/2020/19-24 Veränderung der Hauptsatzung 
   

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: bei 9 Ja Stimmen und drei Enth. mehrheitliche Ablehnung  
 

 
12.11 DS 107/2020/19-24 Beschluss über Ausschreibungsinhalte für Ausschreibung 

"Betreibung HdG als MGH ab dem 01.01.2021" 
 
Die Laufzeit der Betreibung im HdG beträgt vier Jahre. 
 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

Abstimmungsergebnis: Mehrh. Annahme, bei sieben Nein Stimmen und vier Enthaltungen 

 
 
12.12 DS 108/2020/19-24 Vergabe Essenlieferung für Kita Traumzauberland 

 
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 29 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 24 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 25 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 

 

Kay Juschka       Sylvia Gesche  

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant/in 
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